

# EL SIGLO ESPIRITA

Nacer, morir, volver a nacer,  
y siempre progresar,  
tal es la ley.



El Espiritismo no impone  
Creencias: Invita al Estudio

HACIA DIOS POR EL BIEN Y LA CIENCIA

TOMO XX.

Organo Oficial de la Federación Espirita Mexicana  
Registrado como artículo de 2ª clase el 2 de Agosto de 1917.

NUMERO 11.

## SUMARIO

*Semana Espirita en C. Victoria, Tamps.—El cerebro y la irradiación psíquica.—Goce y sufrimiento.—Enseñanzas de los espíritus.—Nacimiento del "Moderno Espiritualismo" en Norte América.—Notas.*

## SEMANA ESPIRITA EN C. VICTORIA, TAMPS.

Empezando por el buen recibimiento que le hicieron a nuestro representante, el Sr. Rufino Juanco, del cual él está sumamente agradecido, lo mismo que la Junta Permanente de la Federación, tenemos que hacer un buen comentario y una buena información, no menos que la que se hizo respecto de Monterrey.

Según los informes del Sr. Juanco, según también los que me dió un hermono en creencias recién llegado de esa Ciudad, según lo que están diciendo las fotografías tomadas en el salón donde se verificaron las conferencias, y las tomadas en el día de campo, todo en conjunto había muy alto en favor de aquella ciudad, donde se han visto reunidas todas las clases sociales, desde el humilde artesano, clase acomodada, hasta los intelectuales, profesionales y militares de significación, como también autoridades del lugar.

Informa nuestro representante y se ve en la fotografía, que el salón del antiguo Obispado, lugar en que se dieron las conferencias, es muy espacioso, que ha contenido a un número bien

grande de concurrentes, en donde como digo antes se reunieron todas las clases sociales.

¡Hermoso conjunto que nos revela las grandes trascendencias del mañana! ¡Síntomas seguros de que la humanidad se unificará dentro de los principios de la verdad suprema!

## AVISO IMPORTANTE

**Recordamos a todos los suscriptores y agentes de "El Siglo Espirita", que el año de suscripción ya termina, y que esperamos que cubran su adeudo todos los que están pendientes de pago.**

**Asimismo recordamos lo anunciado hace algún tiempo, de que el año de suscripción debe de pagarse por adelantado, y de ese modo asegurar mejor la edición del periódico y evitar trastornos en perjuicio de la Causa Espirita; porque la Federación no cuenta con fondos como ya se ha hecho saber,**

Que el mundo marcha no cabe duda.

La humanidad está ansiosa de una mejor solución al problema de su vida, porque torturados los unos por el sufrimiento, inquietos los otros por mejor suerte que las penas eternas que les ofrece su religión, inconformes los dichos de esta vida material que gozan de la abundancia y no quieren que se acabe la dicha, el investigador que no puede admitir que de la nada haya salido el todo que forma el Universo; todos, todos tienen sed de conocimientos que les orienten, porque tienen en sí ese sentimiento innato de que la vida tiene que ser eterna. De aquí que la verdad se impone y es competente para reunir a todas las clases, y lo mismo que al médico, al abogado, al militar, al artesano, a la mujer, a todos atrae porque a todos les habla a la inteligencia y al corazón, y a todos, sin excepción, les marca el camino y les hace entrever la felicidad eterna.

Todo esto puede y todo esto podrá realizar la verdad espírita, que haciendo comprender a la humanidad que todos partimos de un mismo principio, que todos perseguimos un mismo fin y que todos alcanzaremos un término glorioso, hará que se acabe el odio del pobre para el rico; que el rico mire con consideración al po-

bre; el inteligente ayudará al ignorante y éste buscará con afán al que más sabe, y de este modo los unirá la confianza y el amor fraternal.

Este es el síntoma halagador que presentan también los habitantes de C. Victoria, a quienes les enviamos nuestro agradecimiento por las atenciones a nuestro representante, augurándoles que dentro de no lejano tiempo habrán puesto a muy buena altura la emancipación de sus conciencias.

Conservamos con todo cuidado las fotografías tomadas en C. Victoria, estando expuestas a la vista de todos los asistentes al salón de la Federación.

\* \* \*

Desde el día 10. del corriente mes llegó a Tampico el Sr. Rufino Juanco, en donde nos avisa que ha sido muy bien recibido.

No podemos esperar menos de los espíritas de Tampico, que ya se han hecho conocidos como amantes del Espiritismo. Esperamos los resultados prácticos e informaremos cómo se presentó la época de los días espíritas en ese lugar.

ENRIQUE VELAZQUEZ.

## El cerebro y la irradiación psíquica

De "Constancia"

Decididamente, la "cuestión metapsíquica" está próxima a entrar en su fase resolutive, hallándose en los umbrales mismos del templo de la ciencia oficial. Y decimos de la "ciencia oficial", tan sólo porque es ésta y no otra la que se adjudica el derecho de la sanción plena de las verdades comprobadas: derecho que no es nuestro ánimo discutir ahora, tanto más que toda argumentación exorbitaria de los límites y propósitos de este artículo. Pero no está demás hacer notar que, ya desde algunos años, muchos prohombres del pensamiento humano, representantes todos de la ciencia en sus distintos aspectos y ramificaciones, a raíz de investigaciones llevadas a cabo bajo el más estricto control y con resultados absolutamente positivos, tuvieron la oportunidad de proclamar al Metapsiquis-

mo como ciencia y "verdadera ciencia del porvenir". Desde que el profesor Richet tuvo valor moral de afrontar serenamente el juicio adverso "a priori" de sus ilustres colegas de la Academia de Ciencia de Francia, presentándoles su ya célebre "Tratado de Metapsíquica", muchos han sido los investigadores que han seguido firmes en la brecha, y otros nuevos se han ido agregando a la ya larga lista: los experimentos de Geley en el Instituto Metapsíquico de París y en algunos círculos de Varsovia, y los del infatigable doctor Schrenck-Notzink en Alemania, para no citar sino los más entusiastas y tenaces entre la ilustre pléyade, no podían de ningún modo dejar indiferente a la opinión pública. Y es así que hoy día, mal pese a las pullas de algunos órganos de la "prensa ciega e ignorante" y al silencio

despectivo "quico" el dentales d seriament ble que la al interés ta en la co que no, se esta inqui ¿A dónde

En un i "La Pre del 18 de ( rre se ocu mano com recuerda ( nota prese de Ciencia sostenía la onda nervi go mención Crookes, q atraído tan nerviosa e: tir por con bro por las to. Estas o locidad de glio recept así, mucho: sión de pen sitivo, lueg hombre, cu misión se h al ejercicio da en cuest De deduc cia en remi minar su ar sintética, d lucidez y p mente un p por la irrad así como ve primera ve mente posit as ciencias e "La Pre ón", "cu ne sobrevi e las ya r ucidez",

despectivo de otros, el "problema metapsíquico" el problema de las facultades trascendentes del ser humano, empieza a preocupar seriamente a los estudiosos; y ya no es posible que la gran masa del pueblo se sustraiga al interés que tan espontáneamente se despierta en la conciencia de todo aquel que, quieras que no, se ha planteado alguna vez a sí mismo esta inquietante pregunta: "¿Quiénes somos? ¿A dónde vamos?"

En un interesante artículo publicado por "La Prensa", de esta Capital, en su número del 18 de Octubre próximo pdo. Francis Marre se ocupa extensamente del 'Cerebro humano como fuente de irradiación psíquica', y recuerda en forma muy oportuna, la famosa nota presentada el año de 1897 a la Academia de Ciencias de París por el físico Branly, quien sostenía las semejanzas de propagación de la onda nerviosa y de la onda eléctrica. Hace luego mención de la teoría del gran Williams Crookes, quien casi en la misma fecha fué atraído también por el misterio de la "onda nerviosa exteriorizable", y destinado a transmitir por consiguiente, las vibraciones del cerebro por las cuales se manifiesta el pensamiento. Estas ondas proyectadas afuera con la velocidad de la luz, irían a impresionar el ganglio receptor de otro cerebro explicándose, así, muchos casos de telepatía y de transmisión de pensamiento entre sensitivos. El sensitivo, luego, sería, en último análisis, un hombre, cuyos ganglios de recepción y transmisión se hubiese desarrollado más, gracias al ejercicio, haciéndose más sensibles a la onda en cuestión.

De deducción en deducción, de reminiscencia en reminiscencia, Francis Marre, al terminar su artículo, nos habla de la memoria sintética, de los fenómenos de clarividencia, lucidez y premonición (que tendrían así igualmente un principio de explicación científica por la irradiación psíquica del cerebro), y es así como vemos, podríamos afirmar, casi por primera vez mencionados en una forma seriamente positivista por un hombre vinculado a las ciencias y en un órgano de la importancia de "La Prensa", las palabras: "cuarta dimensión", "cuerpo etéreo", "cosa permanente que sobrevive a la muerte del cuerpo", amén de las ya mencionadas, de "clarividencia", "lucidez", "premonición", etc.

Pero hay algo más y de mucho valor para el esclarecimiento del tema abordado. Mientras Francis Marre se limita, en su artículo, a algunas disquisiciones científico-filosóficas sobre la radiación física del cerebro, tenemos la muy agradable sorpresa de ver, en otra publicación, confirmadas por la práctica y la experimentación científica, la teoría de Branly y las suposiciones tan bien fundamentadas del genial William Crookes, 'Revue Métapsychique' nos trae un docto artículo, profusamente ilustrado, del Ferdinando Cazzamali. Profesor de Neurología y Psiquiatría en la Universidad de Milán: artículo que es la confirmación plena de todo cuanto más atrevidamente hubiera podido pensarse sobre tan interesantes problemas.

El Profesor Cazzamali, convencido de la irradiación psíquica del cerebro, ha querido comprobarlo en la práctica, y a tal efecto mandó construir una especie de jaula de cristal, dotándola de todos los requisitos indispensables para el buen éxito de la experimentación que se proponía. Ha instalado en la misma un aparato especial de transmisión radiotelefónica, a ondas de alta frecuencia, y fuera de la jaula, ha colocado un aparato receptor. Encerrado en la jaula un "sujeto" o un "medium", y puesto éste en estado sonambúlico o de "trance", el profesor Cazzamali, se ha aplicado el teléfono y ha escuchado atentamente. Durante todo el período que ha durado el estado hipnótico del "sujeto", el aparato receptor ha registrado —haciéndolas perceptibles para el oído humano— todas las vibraciones producidas por las "radio-ondas" del cerebro transmisor, comprobando que su intensidad variable correspondía a los diversos estados psíquicos del sujeto y a las impresiones que él mismo recibía. En una sesión tenida con la célebre medium Sta. Maggi, ésta tuvo una visión clarividente: encontrándose experimentando en Milán, la medium asistió a una sesión tumultuosa del Parlamento Italiano en Roma; ahora bien, el aparato receptor registró con toda fidelidad, una serie de sonidos impresionantes, confusos, de vibraciones intensas, que, según la autorizada opinión del experimentador, respondían exactamente a las sensaciones recibidas por la medium. Sea en este experimento, como en otros efectuados con la Sta. Maggi y otros "sujetos", el

profesor Cazzamali hace notar que, tan pronto como cesaba el estado hipnótico de los mismos, el aparato receptor no acusaba ninguna vibración, repitiéndose el fenómeno toda vez que aquel entraba en un nueva fase.

Entre otras primordiales deducciones, el ilustre investigador concluye afirmando categórica y científicamente la realidad de la "irradiación psíquica del cerebro", cuyas vibraciones son exteriorizables mediante "radio-ondas" de la misma naturaleza de las ondas hertzianas y perceptibles, desde luego, por aparatos receptores afines; lo que, como tan proféticamente supuso Crookes, viene a darnos una explicación racional, natural y científica, de los fenómenos telepáticos.

Ya tenemos pues, una base, para futuras y aun más importantes comprobaciones, y es de esperar que paulatinamente vayan esclareciéndose todos los demás problemas relacionados con el psiquismo trascendental. En cuanto a las consecuencias de orden filosófico que pueden deducirse de estos primeros ensayos, sería aventurado arriesgar opiniones. Por lo pronto nos debe complacer, como espiritualistas, que la nueva función desempeñada por el cerebro no hace más que confirmarlo

en su papel de intermediario para la exteriorización del pensamiento y no de productor del mismo. Esas vibraciones que corresponden a estados psíquicos especiales y esas "radio-ondas" nada significan para la traducción en imágenes perceptibles o asimilables por la conciencia. Y del mismo modo que la maravillosa transmisión radio-telefónica dé todas las bellezas de un canto o de la gama sinfónica de un refinado instrumento, nos hace pensar instintivamente en la voz que canta en el micrófono o en las hábiles manos que arrancan sus melodías a las cuerdas sonoras, así también las radio-ondas cerebrales nos dejan lógicamente pensar en ese "algo" invisible y misterioso que, en el aparato transmisor ha traducido las ideas-imágenes en vibraciones, y en el receptor las recoge y convierte nuevamente en ideas-imágenes perceptibles por la conciencia del que escucha. Ese "algo misterioso" e invisible pero inevitablemente necesario, no es más que "el periespíritu", cuyo papel de intermediario entre la conciencia y el medio ambiente; es posible que la ciencia oficial no tarde en reconocer.

ALFONSO DEPASCALE.

## GOCE Y SUFRIMIENTO

### DIALOGO.

**EL GOCE.**—Soy todo encanto, en mí se encierran todas las bellezas de la vida, las grandezas que el alma busca las encuentra en mí, soy ese paraíso delicioso donde las avecillas concurren a recoger el néctar que en los cálices de las flores se encierra; todo lo que quiero lo puedo; al hombre lo domino con mis caricias; a los pueblos con la belleza de mis orgías y a las naciones con mis hechiceras bacanales de libertinaje; soy la poesía y la música; soy la ambición perseguida, y en la mujer; he ahí mi nido; soy ese prisma cristalino que, con los rayos del sol, producen sus colores diamatinos, todos me desean, todos me buscan.

¿Habrás otro ser más ambicionado que yo?  
¿Verdad que no?

**EL SUFRIMIENTO.**—Vanas ilusiones; tus orgías no son más que el veneno en que se encierra el infierno del mundo, eso que se llama orgullo, vanidad, ostentación; yo, soy lo contrario y de ello me glorío justamente; me compadezco del goce por que tras del goce, viene el sufrimiento y me gozo del que me ama, por que el que sufre con amor y dulzura todas las contrariedades, va hacia la realidad de la vida; yo soy dulce aliento de resignación del mendigo que, de puerta en puerta, implora la caridad; yo enjugo las lágrimas de las viudas que adoloridas claman al Padre Creador por el consuelo de su alma; yo soy el que cubre al desnudo con el fluido vivificador de la mansedumbre en que se encierra la gran sabiduría de la Naturaleza y, en fin, te diré: soy

Nó: ya pasó el momento del formidable  
 ("juicio"  
 y la supremacía de la maldad y el vicio  
 en ley ya fué arrojada a su nivel: la cruz.....

Juan el vidente apóstol, "el discípulo amado"  
 vió una Bestia y sobre ella miró un dragón  
 (sentado)  
 aquella estaba agónica y al punto pereció.  
 Mas del cadáver, que era de una sola cabeza,  
 surgió otra con diez cuernos y con siete cabezas  
 y sentóse sobre ella de nuevo aquel dragón!

Miró Juan de trasluz.  
 aun más: ve que en el tiempo se le caen los  
 (cuernos  
 unos en pos de otros. Y, oh prodigios eternos  
 le intuyen que: con furia, al menear su teztuz,  
 y caérsele el último, las aguas remolina.....!

( Sí: diez reyes: feudos, la abandonan, declina  
 pero, al fin, hunde a Europa en sangrante  
 (capuz!

Vió también la caída de una estrella .  
 (incensario  
 que en su marcha terrible cual bello Sagitario,  
 un tercio de la Tierra cual un soplo arrastró  
 y a la par, los dos tercios de mortales vivientes!

( Adios fiera catery  
 tiranía, luto y hambr  
 Ya conocéis el cáliz,  
 que sin rencor "el juicio

de indignación justísima para vos decí  
 Ya van cuatro mil años; ello estaba  
 Jesús fué vindicado de ser "dragón"!

Comuna Universal por premio se nos da  
 Venturosos senderos el futuro nos abre:  
 sus arcanos inmensos el infinito entreabre,  
 nuestro espíritu, ansioso asciende hasta Eloí.

En la innúmera catedra de miriadas de mun-  
 (dos,  
 de la Sabiduría los secretos profundos  
 libamos, entre atmósferas de nacar, de rubí.

Cual saetas lumínicas al planeta volvemos  
 a contemplar los rostros humanos, donde ve-  
 (mos  
 la expresión inocente de la sinceridad.

Pobres de esos hermanos que gimen desterra-  
 (dos  
 por millones de siglos: en su "Cristo" aberr-  
 (dos  
 prefirieron del Cristo la horrible sociedad ....

JULIO CÉSAR MONCADA.  
 Mediúm Inspirado.

## Unidos Fraternalmente por el Amor Universal

(VERSION ARISTELICA DE NUESTRA VISITA AL PUERTO DE VERACRUZ)

Veracruz enero 20 de 1925. — Medianímica  
 No. 108. — Medium F.A.P.

Que nuestro amado Padre Eloí os proteja y  
 fortalezca con su infinito amor y sabiduría, mis  
 amados hermanos.

Cumpliendo con las órdenes del Superior Con-  
 sejo, trasmitidas a nuestros queridos hermanos  
 encarnados Javier y Elisa por las amadísimas  
 Entidades del Espacio, hermanitas Ada y Es-  
 peranza; encontráronse en esta ciudad bajo el  
 techo de la humilde Escuela de Espiritismo-co-  
 munita-racionalista, titulada Círculo Familiar  
 Espírita "Verdad y Ciencia".

Perteneciendo todos los que formamos el Cón-  
 clave que dirige esta pequeña Escuela, a la  
 Gran Agrupación de Espíritus Misioneros en el  
 Espacio, que obedecen y ejecutan con matemá-  
 tica precisión y actividad las órdenes salidas  
 del Superior Gobierno del Espiritismo Luz y  
 Verdad, el cual hace vibrar los pensamientos y  
 voluntades de nuestro amado y único Padre E-  
 loí en la hoy Kábala del Siglo XX, fué por lo  
 que acatando disposiciones y consejos para uni-  
 ficar y alentar a todos aquellos hermanos encar-  
 nados que en misión se encuentran en la presen-  
 te existencia, indicamos los Guías de "Verdad y  
 Ciencia" a nuestro hermano encarnado Fran-  
 cisco, el invitar a nuestros muy amados herma-  
 nos Javier y Elisa, a pasar unos instantes en u-  
 nión de los hermanos encarnados que forman

este humilde Círculo. Aceptada que fué esa  
 vitación fraternal y llegados esos instantes  
 mutua satisfacción, reconocimiento y expan-  
 para los Espíritus de nuestros hermanos en-  
 nados Javier, Elisa, Francisco, José, Joaquín  
 Enriqueta, Alejandro y demás hermano  
 intercambiaron impresiones sobre las dis-  
 y variadas faces que presenta la actual e-  
 ción colectiva en el Mundo Tierra.

En la tarde del mismo día lunes 12  
 llegaron los hermanos Javier y Elisa; y  
 hermano Javier fué acompañado de los  
 des, pero sinceros y cariñosos hermano  
 Francisco, visitando algunos Círculos E-  
 haciendo la presentación del hermano J  
 en cuanto a lo espiritual nuestros amado  
 manos fueron protegidos y auxiliados en su fra-  
 ternal cometido por todos nosotros que a la vez  
 cumplíamos con las instrucciones recibidas del  
 Consejo Superior, dejando en cada Círculo a-  
 aquellos representantes que con el caracter de  
 tal, fueron comisionados para que directamen-  
 te con nuestros hermanos Guías y Protectores  
 de los Círculos visitados, verificaran la unifica-  
 ción que se busca entre todos los afines, desen-  
 carnados y encarnados, hasta formar un Mun-  
 do todo Comunizado y el Universo todo Solida-  
 rizado, axiomas y proclamas en las cuales tie-  
 ne su asiento fundamental nuestra Kábala del  
 Siglo XX.

No contando con un local amplio; pues en el q

encuentra nuestra humilde Escuela, es muy pequeño, a las 19 del mismo día 12 se desarrolló en el Círculo "Anael", cedido fraternalmente por el hermano Rafael, una corta conferencia oral por el hermano Javier, sobre el Espiritismo y sus primeras manifestaciones, de las cuales nacieron las obras, o sea la cartilla del mismo, del Maestro Kardec, obras que su autor se vió obligado a analgamar con los prejuicios religiosos existentes en ese tiempo.

Despertó mucho interés este tema y notamos los espirituales un deseo en los encarnados presentes que hubiera sido de mayor duración; pero teniendo nosotros en cuenta lo estropeado, por el largo viaje, de los cuerpos del hermano Javier y Elisa, fué acordada de corta duración esa conferencia.

Al día siguiente, martes se verificó en la tarde a las 16 la siguiente sesión extraordinaria dedicada a los excelsos Guías, Ada y Esperanza. Abiertos nuestros trabajos previa lectura de una parte del Espiritismo en su Asiento y concentrados nuestros hermanos encarnados con una mentalidad hacia el Padre Eloí; dimos la bienvenida a tan amadas Entidades, en primer lugar Anatolia y Aurelia, Joaquín y un humilde hermano nuestro en unión de Lucio y Luz María, así como también en nombre de nuestros hermanos actualmente en Misión en el Espacio, Estrella y Camilo, protector y Guía Espiritual del Círculo, respectivamente. Derramando Amor y Armonía contestaron nuestros hermanos Ada y Esperanza a nuestra bienvenida. Los hermanos encarnados obtuvieron una interesante cátedra de actualidad dada en desdoblamiento por el Maestro Joaquín, por mediación del hermano Francisco y para terminar nuestro querido hermano Victor Hugo hizo algunas importantes indicaciones referente a la actuación de los componentes de esta pequeña Escuela y confirmó sus altas mentalidades de Amor y Libertad para con el hermano trabajador del campo y la ciudad. Terminados estos trabajos extraordinarios, preparándose los protegidos nuestros a la conferencia medianímica que se efectuó en el Círculo "Paz, Unión y Caridad" a las 8 p.m. teniendo todos los Guías la satisfacción de contemplar plétorico de hermanos desencarnados y encarnados el Círculo escogido para esa conferencia y que fraternalmente a nuestros protegidos fué cedido por nuestra amada hermana Saturnina, Guía encarnado de él.

Sintonizado nuestro amado hermano Javier, todos los Espíritus, Guías y Protectores de los encarnados ocupamos aquellos lugares que según nuestros grados de Progreso y Evolución correspondía, para recibir con infinito Amor al Maestro de la Creación, el Espíritu de Verdad y aquellos auxiliares de que es acompañado en su alta misión directriz de siete y media nebulosas, incluyendo en ellas este grano de arena llamado Mundo Tierra.

Algo muy profundo, muy sentimental y desconocido saturado de una Verdad innegable y sublime hizo vibrar los Espíritus tanto desencarnados como encarnados que en distintos grados de Progreso estaban presentes.

Tales fueron los efluvios Universales con que

con su elocuente y trascendental tema, desarrolló nuestro amado hermano y maestro el Espíritu de Verdad, posesionado del hermano Javier. Tema de por sí interesante, pues nada menos fué el de presentar y hacer conocer al encarnado y desencarnado lo que es la esencia inteligente que forma parte de su trino y el origen o fuente inagotable de Sabiduría del cual nace: el Padre Eloí, uno y no trino.

Todo aquello que material estaba puesto como adorno o símbolo, fué quitado invisible y en su lugar quedaron tres fuentes inagotables de refulgentes y transparentes aguas aromáticas, que ocupando el centro de la cadena de los hermanos mediums, derramaban delicados y finísimos rocíos de Sabiduría, Amor y Fraternidad a desencarnados y encarnados, confundiendo-se en las alturas con el cordón fluídico que desde Sión enviaban por el conducto del amado hermano el Espíritu de la Verdad, el Consejo de aquel centro vibratorio del Universo.

Grandes esferas multicolores que representaban distintos Mundos en Progreso y Evolución, giraban con matemática precisión, despidiendo mil destellos luminosos que se confundían con los fluídicos rocíos de las fuentes de la Sabiduría, Amor y Fraternidad.

Terminando este solemne instante de fraternización se retiraron a descansar nuestros queridos protegidos, quedando un grato recuerdo entre desencarnados y encarnados, los que confundidos y unificados por el Amor Universal estuvimos en ese instante.

El miércoles en la mañana fué la sentimental despedida de nuestros hermanos encarnados Javier y Elisa de los hermanos Enriqueta, Francisco y Alejandro comprobándose una vez más, la afinidad que hay entre estos hermanos protegidos nuestros, ya que como misioneros del Progreso identificáronse con el Amor Universal que une aquellos Espíritus afines que saben luchar por la Emancipación de sus hermanos y la suya propia, haciendo conciencia de su deber y alto cometido, teniendo por fin implantar lo que ya está decretado para este Mundo Tierra: la Comuna Universal.

Que el Padre Eloí os proteja—

El Guía Auxiliar del Círculo  
ARISTOTELES.

## Sección Administrativa

El día último de este mes cumple nuestro periódico dos años de vida.

Dos años en los cuales hemos tenido que luchar verdaderamente de una manera constante y tenaz para poder llevar a cabo nuestros propósitos, inspirados en el amor que le profesamos a nuestros hermanos componentes de esta humanidad de la que formamos parte.

Convencidos de la nobleza y belleza de nuestro ideal.

Convencidos de que el régimen que nuestra Escuela trae al seno de esta humanidad, es el que proporcionará la felicidad a la misma, dado que está forjado por la sapiencia de los

corriente eléctrica, o mejor dicho en la imposibilidad de que ese fluido se materializara, como nosotros bien quisiéramos para poderlo sujetar al análisis a nuestro capricho, si podemos constatar que esa misma corriente, pasando por determinados aparatos produce efectos demasiado reales, demasiado gráficos que nos ponen en condiciones de poder decir a base de seguridad que la corriente eléctrica existe; pues vemos la luz en un foco; vemos esa corriente convertida en energía para mover algunos aparatos mecánicos; nos vemos trasladados con rapidez en los tranvías o ferrocarriles eléctricos; etc. etc. y sin embargo aquel fluido aun nuestros sabios oficiales; aquellos hermanos que se han dedicado al estudio de todos los fenómenos que les presenta la naturaleza, no han fijado su atención en las causas que generan esta corriente; o más bien dicho en la Causa de donde emana esa misma corriente, ya que la dinamo solo es el instrumento de que nos valemos para GENERARLA, pero ya sabemos que generar no es crear, GENERAR es encausar, mas no producir; de manera que en el estudio de este simple fenómeno vemos que hay cosas cuyo estudio se necesita hacer a base de deducción, como el presente, en el cual deducimos de los efectos, cuales pueden ser las causas, pues observando en el terreno del estudio al mismo foco eléctrico y poseyendo aun cuando sean ligeras nociones de electricidad podremos llegar hasta el análisis de la misma dinamo, pero de allí en adelante solamente muestra RAZON es la que nos puede guiar para llegar a constatar la existencia de ese fluido de una manera real y positiva, y desde un punto de vista verdadero y analítico también llegar a la conclusión de que hay otro orden de vida que escapa a nuestras percepciones materiales, pero que de hecho existe desde el momento en que estamos mirando sus efectos.

Pues de la misma manera debemos proceder para llegar a la conclusión de que existe como Ley Soberana Universal el TRABAJO, pues todo, como dije al principio, absolutamente todo, está sujeto a esta hermosa cuanto sapiente ley.

Nuestros hermanos los sabios materialistas entre los cuales vemos figurar al hermano Gustavo Lebón, nos dicen que la materia vibra; que nada muere, que todo se transforma.

Esto ¿Lo podremos justamente constatar? Para eso están las ciencias y estas nos dicen que en el átomo, hay una división, que en el electrón, hay una división; que en el corpúsculo todo es vibración, de manera que todo se mueve, que todo vibra, que todo es movimiento, y por tal motivo podemos decir sin temor de equivocarnos, que ya que todo movimiento constituye acción, si la materia se mueve está en acción y por tanto desarrolla trabajo; vemos pues que entonces la ley del trabajo es universal pues que la materia Unica que existe en el Universo, con la denominación de ETER, está en constante vibración precisamente por esa electricidad que no pueden definir de una manera acertada nuestros sabios oficiales y en esa forma vemos que el Universo todo, bajo el impul-

so de la electricidad, se mueve y por tanto trabaja.

Me parece que esta conclusión está basada en la observación de los hechos y que estos hechos en todos los órdenes de la vida Universal los estamos presenciando día con día, hora con hora, pues que todo en general sufre una transformación, una trasmutación, una metamorfosis, una alquimia que está perfectamente bien delineada en las Ciencias que conocéis con los nombres de Física y Química, de las cuales se han derivado como consecuencia natural otras que han llevado los nombres que corresponden al papel que vienen a desempeñar en el concierto Universal o Plan de la Creación.

En cualesquier fenómeno que tengamos que presenciar ya sea éste del orden material, ya del fluídico o ya del espiritual, encontraremos siempre la demostración, la comprobación de la existencia de esta ley; ley bajo la cual está el espíritu que como bien sabemos en su conjunto infinito es la voluntad ejecutora del Padre Creador y la materia Unica Universal que conocemos con el nombre de ETER.

De manera que por eso nuestra amada Escuela nos dice que en el Universo una es la substancia y una es la ley. La substancia es el eter.

La ley es el amor.

Y dentro de esta ley se encuentra la electricidad que viene a ser la Madre Universal, como bien dice nuestra misma amada Escuela por conducto de su preclaro Maestro Joaquín Trincado. En efecto, la electricidad nos abre amplísimos horizontes para el estudio futuro de los fenómenos de la vida y ya vemos que en este humilde estudio nos ha venido a servir para demostrar la existencia de la ley Universal del Trabajo.

En estudios anteriores también hemos visto que el ser, al surgir o ser plasmado en la mente infinita del Padre, ha tenido que tomar la parte eléctrica que le servirá eternamente como base de su «alma» del eter, y que esa parte eléctrica ha servido como una especie de imán al cual tienen que agregarse todos aquellos elementos que le sean afines, y hemos visto también cómo de la electricidad se sirve nuestro Impersonal cuanto Infinito Padre Creador para controlar, dirigir y gobernar todas esas miríadas de mundos, de soles, de sistemas, de nebulosas, que espléndidas tienden sus majestuosos mantos llenando de arrobamiento al espíritu que contempla la obra de sus hermanos mayores, dirigida por la Suprema Inteligencia Directora del Universo.

La electricidad o fluido vital universal es el «alma» del Padre Creador y entonces si esa electricidad es la que forma base o sirve de instrumento para el movimiento, esa electricidad está en acción, y por tanto trabaja, de donde deducimos a base de certeza que el Padre Creador está en incesante trabajo, en incesante movimiento para la vivificación de toda su obra y esto nos viene a demostrar con luz meridiana que el mismo Padre Creador nos pone el magistral ejemplo de su trabajo sin tregua, sin descanso, inmutable y eterno. ¡Qué grandioso es el estudio de la naturaleza! ¡Qué bellas enseñanzas encierra para

el ser que no permanece indiferente ante tanta maravilla, que encierra la creación bajo un plan verdaderamente magistral, maravilloso y digno de la mente que ha plasmado tantas y tantas cosas sorprendentes para el espíritu que es su hijo: que es la nónada que se da cuenta de todo porque en esa nónada existe todo el Universo!

Verdaderamente grandioso, encantador, resulta el estudio en esta forma, y vemos que ese estudio es una forma de trabajo porque crea necesariamente formas que entrañan una acción en el eter, generan un movimiento y por tanto son el fundamento de la acción que denota una de las manifestaciones de la hermosa cuanto sapiente ley del trabajo.

El ser encarnado, el ser que posee o está encerrado dentro de esa pesada escafandra que se denomina cuerpo material, por la misma índole de su situación, tiene que luchar con mayores elementos rudos y materializados, pero en esta forma debe saber el ser que está adquiriendo práctica, que está puliendo sus herramientas para desempeñar en un mañana

próximo un trabajo mucho mas fino, pues el progreso también rige soberano en todos los planos del Universo, y debe saber que precisamente en su próxima desencarnación, en su próxima emancipación de la materia, tendrá unos momentos de esahogo, tendrá unas vacaciones que pasar y entonces podrá percibir los grandes horizontes de la verdadera vida.

Le pasará lo que al buzo que, después de estar dentro del mar con el pecho oprimido por su pesado aparato, sale a la superficie, se desliga de él y respira el aire libre con fruición y goza del panorama libre y luminoso del aire y de la luz a grandes bocanadas.

De manera que teniendo como base que el trabajo es la Ley, del Padre Creador, abajo, procuremos conocer las leyes que rigen nuestras relaciones para estar en armonía con ese infinito que se denomina el Universo.

Pues de esa manera estaremos en posibilidad de llevar a nuestro mismo espíritu, por conducto de sus medios de manifestación tranquilidad base de la armonía y de la felicidad.

Hasta otra vista mis amados hermanos.

VICTOR HUGO.

## La Bestia 666 y el Dragón que se sienta en ella

### HISTORIA DEL CRISTIANO—CATOLICISMO

*Datos tomados de las obras de la Escuela Magnético Espiritual de la Comuna Universa*

Jacob huye exhortado por la dulce Rebeca.  
¿En su marcha medita que la vida es cual

(ruca movida por un hálito de fuerza colosal?

Se aduerme fatigado, y la visión divina de la escala simbólica, a su espíritu inclina a conservar la huella de aquel sueño vital.

Su almohada fué una piedra y la apellida  
("Cristo")

que en hebreo es "peligro". En tal desdoble  
(ha visto

que el ascenso es el fruto de una lucha sin fin.

También de Abraham su abuelo conservó  
(el "Testamento Secreto". Así su prole mantuvo el fundamento de aquel "peligro-cristo" y ser del Padre, afin

Aitekes es vencido a orillas del Mar Rojo por la legión hebrea, a quien viril arrojo supo imprimirle el aura del grandioso Moisés

Este al dar la batalla desigual sin pavor, oculta en la ribera y olvida en tal premura aquel legado inmenso, cuya riqueza: aún es..!

El derrotado jefe tuvo el feliz hallazgo de este símbolo-piedra: júzgolo mágia, trazgo y lo funda: "Dios Cristo" Eh aquí el fatal

("dragón")

Reencarnación de Aitekkes, siglos más tarde  
(es Pablo,

quien se erige en apóstol, bautiza, cree en el  
(diablo,

a Jesús llama: "Cristo!" Hace una Religión!

El feroz supremático es falaz y aberrado durante tantos siglos! De nuevo reencarnado es entonces "Obispo," y su nombre "Manuel" Promete a Constantino el imperio del mundo si adopta como insignia el patíbulo inmundo de la cruz; que a su Iglesia servirá de granel.

Manuel es primer Papa; y los concilios vienen \* a siete religiones se adulan, se previenen y de todos sus ritos se forma una fusión.

Del mártir se rehace el mentido "Dios-Cristo"

No hay mas que dar un paso, y todo está ya  
(listo:

del "Nuevo Testamento" se hace vil confusión

Así el Catolicismo reemplaza al Cristianismo. Así a un charlatanismo se le agrega civismo; Jesús es una nueva víctima de esta infame do-

Se ha convertido en mota el "amor al herma-  
(no"

y la Iglesia Católica es un festín insano de iniquidad y sangre: de su "Cristo" al través.

Oh Padre! ¿para siempre triunfará la malicia y tus hijos terrestres no tendremos justicia? ¿hasta cuando la sombra opacará tu luz?

\* (Año 325 de la Era Vulgar. Pedro el Apostol - hacia 275 años que habia desencarnado en Roma) Y el Primer Papa Manuel 1º tomó posesión del Pontificado en Bizancio que desde entonces se llamó Constantinopla en memoria del Emperador asesino y fundador principal del Catolicismo.

don  
se h  
dijo  
pob  
no  
tod  
E  
idea  
cree  
E  
te p  
E  
posi  
el ho  
E  
no lo  
guía.  
EL  
desti  
E  
sión o  
tú. te  
que, e  
do con  
cabalg  
cación  
EL  
ilegad  
pensar  
que se  
ello y t  
ción; p  
más all  
Natura  
to pasa  
El S  
observa  
  
Una al  
que en ci  
dicas.  
Nada p  
otra cosa  
labra tien

el pan bajado del cielo, que vino a alimentar al que hambre y sed de justicia siente, haciéndole ver, que lo que su alma noble busca, no se halla en éste mundo de lágrimas como lo dijo el Maestro Jesús: "Bienaventurados los pobres de espíritu, por que de ellos es el reino de los cielos" y por conclusión te diré: que todo lo del mundo es superficial.

EL GOCE.—Estamos muy opuestos en ideas, según lo que acabas de narrarme; tú crees que después de ésta existe otra vida.

EL SUFRIMIENTO.—Claro que sí, pues te puedo probar esto con hechos irrefutables.

EL GOCE.—No, no lo creas, todas son suposiciones, convéncete que todo está aquí, que el hombre es lo que quiere ser.

*El Sufrimiento*—No, no es lo que quiere, sino lo que debe ser, pues el destino es el que le guía.

EL GOCE.—Su destino, ¿Qué cosa es el destino?

*El Sufrimiento*.—Destino es el papel o misión que cada uno desempeña. Por ejemplo: tú te sientes satisfecho de todas las bellezas que encierras; yó mi destino es vivir luchando con el dolor, viviendo dentro de él, hasta cabalgar en las luminosas alas de la purificación.

EL GOCE.—En nuestros intercambios he llegado a comprender, según tu manera de pensar, que crees que en nosotros existe eso que se llama alma o espíritu o algo parecido a ello y te diré que soy materialista por convicción; para mí, todo existe aquí, no hay ese más allá que muchos lo creen. yo sé que la Naturaleza obra dentro de su misma ley y esto pasa en nosotros.

*El Sufrimiento*.—No vayamos muy lejos; observa un cadáver, ¿qué le hace alta a esa

materia que yace inerte.

EL GOCE.—Pues lo que tiene es que se le agotaron sus facultades como pasa en todo lo que existe.

*El Sufrimiento*.—No, estás en un error bastante craso, obsérvalo que está completo; lo que le hace falta es el alma o espíritu para ejercer su acción material e intelectual, que es de lo que carece en este momento.

EL GOCE.—Muy bien. ¿Ahora esa alma a donde se vá?

*El Sufrimiento*.—Pues esa alma según su vida práctica, tiene que actuar en el plano astral que le corresponde, éste sea de goce o de sufrimiento; goza si cumplió con el máximo mandamiento de "Amar a Dios sobre todas las cosas y a su prójimo como así mismo", o viceversa, tiene que sufrir por no llenar ese mandamiento superior, hasta llegar a normalizarse con él, que a ese efecto obedece esa continuidad de vidas que se llama Reencarnación.

EL GOCE.—Hub.....basta ya, pues tus ideas son de no terminar.

*El Sufrimiento*.—Cabalmente, mi deseo es convencerte en la existencia del alma y en ese más allá que, después de esta vida nos espera, pues ésta es creada para vida eterna y en ella sólo debe reflejarse la virtud, que es el tallamán por excelencia, en la vida espiritual. Medita mis palabras y dirás que lo que existe en tí, todo es superficial e ilusorio.

EL GOCE.—De todo lo dicho deduzco que en ti hay una alta escuela. En otra ocasión trataremos con más detenimiento esto.

ADIOS —ADIOS.

Chiapa de Corzo, Noviembre 18 de 1925.

PRIMO de J. ZENTENO.

## Enseñanzas de los espíritus

Alucinaciones, fotografía del pensamiento, clarividencia

"DE CLAROS DE LUNA"

Una alucinación puede ser real, de manera que en ciertos casos existen *alucinaciones verdaderas*.

Nada prueba que una alucinación no sea otra cosa que una visión *muy real*. Aquella palabra tiene su origen en una época en que el

Espiritismo no estaba a le aplicaba a todo fenómeno que entraba en el dominio de la fiebre o de la locura.

Ciertamente que la fiebre puede engendrar visiones falsas, pero producir también una exterioriz

que sin llevar el alma bastante lejos para que pueda penetrar en el dominio del "más allá", pueden detenerla en la esfera inconsciente donde flotan y pasan por delante del cerebro del enfermo una cantidad de imágenes. En otro orden de ideas, yo creo que se usa con frecuencia, de esta palabra *alucinación*, por no saber o poder explicar la visión real que ella encierra.

Desde el momento que un sujeto se halla en estado de exteriorización, puede ver en la esfera psíquica, y allí existen pensamientos e imágenes inconscientes que él percibe tan bien como las que podrían serle transmitidas de cualquiera otra parte.

Cuando una experiencia telepática está en función, las imágenes enviadas, estando más condensadas y viniendo más directamente hacia el sujeto—puesto que ellas son dirigidas directamente hacia él—el que las percibe no se equivoca y no se fija en otras imágenes, pero, si no ha habido previamente ensayo telepático, o si la fuerza que podría hacerle franquear la distancia es insuficiente, entonces lo que ve son las imágenes que lo rodean de cerca y estas imágenes emanan de él mismo.

Es por esto que en ocasiones, los videntes pueden equivocarse. Se acusa frecuentemente a los espíritus o a los médiums de estas equivocaciones, pero, en realidad, dichas críticas no son justas. Lo que pasa es, que en estos casos, el médium no ha podido exteriorizarse a una distancia suficiente, porque su disposición para el fenómeno no estaba en el punto deseado.

En el caso de aparición telepática, el actor ayuda al percibiente a tomar conocimiento de la forma telepática; en el caso de alucinación telepática o verídica, la fuerza fluidica o la disposición del médium, cuando son insuficientes, el actor no llega a producir en el percibiente, sino la exteriorización que da la videncia, pero no la videncia de una cosa determinada.

Algunas veces, nosotros podemos producir alucinaciones en el órgano auditivo. He aquí cómo este fenómeno tiene lugar.

En el "más allá", nosotros podemos conocer muy bien el mecanismo de las vibraciones, y si encontramos un médium capaz de armonizar bien con nosotros, podemos hacerle obtener vibraciones más o menos amplias,

rápidas, largas, cortas, de orden diverso, capaces de dar la ilusión completa de una cosa que no existe en el lugar del experimento. Esto no es, pues, una ilusión auditiva de los asistentes, pero vosotros sabéis que todo ruido es debido a vibraciones variadas; nos basta pues, producir esas vibraciones y rimarlas según los casos, para obtener todos los ruidos imaginables.

Esta alucinación es verídica, pero en cuanto a aquellas, producidas por el empleo del cloroformo o del haschich con el objeto de ver lo que pasa en el mundo espiritual no pueden ser verídicas, pues obedecen a sustancias que producen la alucinación.

Existen ciertas prácticas que efectúan los *amateurs* de Yoga y son buenas y saludables, como por ejemplo las respiraciones profundas que son muy buenas para desarrollar los pulmones y obrar sobre la digestión, supuesto que el aire respirado ayuda a la digestión, pero tiene otras, como las que se hacen para ordenar el organismo y dar lugar a una turbación física con lo cual les produce alucinaciones o les hace llegar a sus oídos la vibración provocada por la congestión circulatoria, todo esto es lo que les lleva a creer en campanas astrales u otras cosas que no merece que nos ocupemos de ellas.

Todo cuanto emana de vuestro cerebro, todo cuanto se realiza en el plano físico, crea, por esto mismo sobre el plano astral, una forma coloreada y viva, puesto que ella emana de la vida. Esta es la teoría de las imágenes del pensamiento y desde el momento que se pueden fotografiar es porque ellas tienen una forma.

La fotografía del pensamiento se produce del modo siguiente: el médium exterioriza una imagen, que, gracias a sus flúidos, tiene bastante densidad y consistencia para ser fotografiada. Si es necesario, en estos casos, valerse de una placa lente, es para que el flúido se impregne con lentitud.

Este fenómeno no es tan espiritista como por ejemplo, la escritura directa, pero lo es cuando la prueba de una exteriorización y de un cuerpo periespiritual muy potente pueden obrar fuera del cuerpo físico porque es lo que constituye la imagen que él habrá almacenado.

Esto sirve para probar de cómo un espíritu se puede modificar para una próxima existencia, es decir, que el pensamiento es creador, y esto también sirve para probar la producción material unida a la producción psíquica.

El pensamiento es una cosa tan impoderable, que el cuerpo astral o periespíritu negado por los materialistas y que escapa a la vista del encarnado, tiene sin embargo, su existencia bien probada.

Se puede decir por deducción, que la fotografía del pensamiento es un fenómeno espiritual.

No ha sido descuidada, como afirmáis, la fotografía del pensamiento por los investigadores Baraduc ha hecho toda su vida centenares de pruebas de este fenómeno, pero resulta que, para producirlo se necesita ser médium o magnetizador, pues el hecho, sólo se produce cuando se exterioriza y materializa lo suficiente el pensamiento. Es necesario, pues, tener en sí, una facultad que en suma, es muy rara. Si el Dr. Baraduc ha obtenido tanto éxito, fué porque esa facultad la tenía de una manera muy intensa. También el Comandante Darget ha dado excelentes pruebas de esta maravillosa facultad. Como la mediumidad, ella es incomprensible y difícil de fijar y reproducir.

La fotografía del pensamiento es del dominio de la psicometría y de todos los efectos que se pueden atribuir a una personalidad inconsciente, que tendría, según los adeptos, una realidad de una supremacía enorme mucho más que una inteligencia muy superior a la persona consciente.

Si todo esto no es propiamente espiritista no es por eso menos importante. Después si el dominio del inconsciente interesa a los investigadores, es por lo tanto necesario estudiar con un punto de apoyo serio, que permita preservarse del error. Luego este punto de apoyo es el ser consciente.

Cuando se han estudiado suficientemente las proyecciones del pensamiento volitivo y sus curaciones fluidicas, se comienza a marchar sin vacilaciones, en el dominio de las fuerzas inconscientes. Para hacernos una investigación en este dominio, es necesario obrar por eliminación progresiva, y no es sino después de haber suficientemente estudiado todas las fuerzas conscientes y sus efectos que se comienza a saber lo que resta en el dominio inconsciente y de qué manera es necesario proceder para llegar a observaciones más delicadas.—R. L y C. R.

Por la traducción: COSME MARIÑO

## Nacimiento del "Moderno Espiritualismo" en Norte América

Conferencia dada por el Sr. Cosme Mariño, en el Salón-Teatro "Unione e Benevolencia", el miércoles 15 de Abril de 1925.

De "Constancia"

*Continúa*

La mayoría del Senado, creyó muy cuerdamente que no le incumbía ocuparse de estas cuestiones de índole filosófica y científica, pero, como el Senador Shiellds, sin declararse adicto al fenómeno, insistiera en que el Senado se ocupara del asunto, dió margen a que el senador Weler le buscara al asunto el lado festivo, y así, propuso que la solicitud pasara a la Comisión de relaciones exteriores, porque creía entrarse en relación con los espíritus, (risas). "Es útil —añadió— para los americanos el saber si pierden su calidad de ciudada-

nos cuando abandonan este mundo".

Colocada la cuestión en el terreno del ridículo, otro senador propuso que pasara el pedido a la comisión de Post-restante y vías de comunicación porque hay allí posibilidad de establecer un telégrafo espiritual entre el mundo que habitamos y el de los espíritus.

Como fácilmente se concibe, la solicitud sufrió un fracaso, porque fué mal dirigida. Sin embargo, ha quedado constancia en los archivos del Senado de este movimiento popular que importaba un presentimiento o una profecía.

cía del descubrimiento de una verdad que estaba llamada a imponerse, salvar los límites de su nacimiento y ser la pesadilla perenne de sus detractores.

En 23 de Abril de 1851 el Juez Edmons hizo una publicación enumerando los fenómenos que había constatado y declarando también que al iniciar sus investigaciones no las había creído posibles y sólo lo había llevado el fin patriótico de esclarecer el engaño para poner en guardia al pueblo. Los primeros sabios que se presentaron en público después de Edmons, declarando que el fenómeno espiritista estaba fuera de toda discusión, fueron Mister Mapes, Profesor de Química de la Academia Nacional de los Estados Unidos, Roberto Owen, una gran reputación como escritor y publicista. También el Profesor Mapes, como Edmons, declaró que al emprender este estudio que lo había llevado al convencimiento estaba lejos de creer que se tratara de una verdad de orden científico; no tuvo otro móvil que el de salvar a los hombres que, respetables e ilustrados sobre las demás ramas del saber humano, estaban a punto de ir derecho a la imbecilidad. En cuanto al Profesor Hare, se sintió indignado al notar el incremento de esta nueva locura, y en 1854 publicó un manifiesto en el que dejaba constancia de estas palabras: "Me siento llamado como por un deber hacia mis semejantes, a emplear toda la influencia que tengo, a fin de detener la ola arrasadora de la demencia popular, que a despecho de la razón y de la ciencia, tan tenazmente se pronuncia en favor de esta grosera ilusión llamada espiritualismo moderno". Sin embargo, señores, después de tres años de pacientes estudios y experiencia llevadas a cabo con toda severidad para evitar el engaño, publicó un libro titulado: "Investigaciones experimentales sobre las manifestaciones de los espíritus", en el cual se puso decididamente a favor de nuestra verdad.

Antes de seguir adelante, debo llamaros la atención sobre el hecho de que todos estos sabios y los que en adelante hemos de ver figurar, por ser los porta-estandartes del espiritismo moderno, no se propusieron estudiarlo porque creyeran que hallarían un sujeto digno de estudio, no; ellos lo hacían como un acto de humanidad, porque creían encontrarse en una de esas crisis históricas que, como la de

los *convulsionarios* de Saint Medart en Francia, era necesario combatir por todos los medios al alcance de todo hombre no contaminado todavía con la locura reinante. Era el sentimiento humanitario, el amor a la verdad lo que los impulsaba a dedicar parte de su tiempo a estas investigaciones. Y, sin embargo, de esta sincera indignación contra el Espiritismo, de que estaban, animados, apenas le dedicaban el tiempo requerido para darse cabal cuenta del asunto, todos concluían por declararlo una verdad de orden científico. Esta observación es importante, porque es un argumento poderoso contra la objeción que siempre se nos ha hecho de que éramos víctimas de una alucinación o de una sugestión originada por la ignorancia o el fanatismo.

Al iniciar sus estudios, lo hacían con espíritu preconcebido, no procedían con la independencia de todo prejuicio de secta o escuela; entraban, pues, al estudio sugestionados de antemano con la idea de que todo era una simple alucinación o engaño, y, sin embargo, apenas levantaban una punta del velo que ocultaba el misterio ya cambiaban de opinión y, fieles guardianes de la nueva doctrina, no se amedrentaban de proclamar la verdad aunque la verdad hiciera sufrir su propio crédito ante el mundo ignorante y profano a estas materias. La superstición y la ignorancia hacían su presa en estas almas elegidas, y el ridículo y la diatriba más soez e injustificada, eran el premio que cosechaban, para no desmentir una vez más la historia de nuestro atrasado planeta, cuando nos enseña que todos sus grandes reformadores han sufrido el viacrucis del desprecio, de la persecución y de la muerte. El odio y la persecución se avivaba a medida que la nueva verdad atraía a sus filas las cabezas del mundo científico, y así que la Legislatura del Alabama sancionó un "bill" penando con quinientos dollars de multa a los que hicieran demostraciones públicas de espiritismo.

*Continuará*

#### NOTAS

—*Desencarnación*: La h. Dolores Trejo de C. del Círculo Espírita "Amor Luz y Verdad" de Quintana Roo, acaeció el día 14 de Noviembre próximo pasado.

Deseamos para la hermana recién libertada, su pronta desturbación y la paz de la conciencia, y para su familia, la resignación.